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In der Klinik wird der Arzt im Rahmen seiner Tätigkeit auf der Intensivstation, in der Notaufnahme aber auch im Routinebetrieb regelmäßig mit der Symptomatik des hypovolämischen Schocks konfrontiert. Dieser stellt ein lebensbedrohliches Krankheitsbild dar, das einer zielgerichteten und raschen Therapie bedarf, um bleibende Schäden vom Patienten abzuwenden.


        
Anhand der Empfehlungen der DIVI [1] wird ein Überblick über die Pathophysiologie, Diagnostik und Therapie des hypovolämischen Schocks geben. Dabei werden die in der Literatur berücksichtigten Formen des hämorrhagischen, traumatisch-hämorrhagischen, im engeren Sinne hypovolämischen und traumatisch-hypovolämischen Schocks dargestellt. Die Sicherung der Vitalfunktionen, eine rasche Diagnostik und eine adäquate Volumentherapie sind die Schwerpunkte der Darstellung.


      
        
Being on duty at ICU, the emergency department or even during his daily routine, the clinical doctor regularly finds himself confronted with the system complex of the hypovolemic shock. This is a life-threatening illness, which requires a prompt and effective therapy to preserve the patient from lasting harm.


        
Based on the DIVI guidelines [1], this article is to provide an overview over the pathophysiology, diagnosis and the therapy of the hypovolemic shock. Therefore, the different forms of the hemorrhagic shock, the traumatic-hemorrhagic shock, the hypovolemic shock in the strict sense and the traumatic-hypovolemic shock are described, as mentioned in the medical literature. Securing vital functions, making a quick diagnosis and an adequate volume management are the main topics of this article.
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